

«La paz y colaboración de todas las clases sociales han de defender y acrecentar la riqueza de España»

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

Las fuerzas nacionales, continuando su victoriosa ofensiva en Vizcaya, se adueñan de los puertos de Urquiola y de Barazar y pueblo de Ubidea

En el mismo frente, nuestra gloriosa aviación ha destruido dos aparatos enemigos, averiando a otros tres más

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este cuartel general hasta las veintidós horas del día 7 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División.—Tirotes y cañones sin consecuencias, presentándose tres milicianos y dos artilleros.

Sexta División.—En los frentes de Santander, el acostumbrado tiroteó y cañoneo, habiéndose presentado siete evadidos del campo enemigo.

En el frente de Vizcaya continuó la victoriosa ofensiva de nuestras fuerzas, que se adueñaron, después de brillantísimos ataques, de los puertos de Urquiola y de Barazar, ocupándose también las alturas que dominan estos puertos en la costa mil nueve, (alturas del Santuario de Altún), Abaroa y loma al Oeste de Zubizabal, así como el pueblo de Ubidea. El castigo impuesto al enemigo ha sido durísimo, abandonando en poder de nuestras tropas más de cien muertos, cincuenta prisioneros y cincuenta evadidos pasados a nuestro campo, dos cañones, un carro de asalto, un blindado, tres camiones de municiones, un campamento de barracones desmontables, siete morteros del 81, diez ametralladoras, grandísima cantidad de fusiles y material de fortificación. Son numerosas las familias que se acogen a nuestras líneas y que afirman existe gran demoralización y desconcierto en el campo rojo.

División de Avila y de Soria.—Sin novedad.

Octava División.—En Asturias, se han presentado diez milicianos y treinta y cuatro paisanos.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Un ataque enemigo en el sector del «Bar Anita», fué violentamente rechazado, persiguiéndose al enemigo, que abandonó muchos muertos, todos de aspecto extranjero, pero sin documentación alguna.

Se recogieron una veintena de fusiles y municiones de mano.

EJERCITO DEL SUR.—Ataques enemigos en el sector de Córdoba, fueron duramente rechazados, apoderándose nuestras tropas de un carro ruso.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire, nuestra Aviación ha destruido en el frente de Vizcaya un «Douglas» y un «Foker» enemigos y ha averiado otros tres aparatos más.

Salamanca, 7 de abril de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

El profesor Gay ante el micrófono

«El comunismo, negación de todas las religiones»

«Por qué el comunismo es la negación de todas las religiones? ¿Por qué merece anatema el católico que con los comunistas se alía? Sencillamente porque el comunismo, hijo legítimo del materialismo, niega la espiritualidad, base de la religión, y porque procediendo lógicamente, los comunistas, inspirándose en la revolución marxista, destruyen todo lo que a religión se refiere, ya incendiando los templos o bien matando a los creyentes. El comunismo se nos ofrece como una fiel encarnación de la satanocracia. No significa el comunismo una amenaza para la Iglesia católica solamente, sino también para todas las religiones, aun en sus formas más simples y elementales. Es un signo del progreso moral. Es una amenaza para el Cristianismo en todas sus formas; para el Islamismo y el brahmanismo; para las teorías que seguir! Lo que declara guerra a Dios, se la declara a todos los dioses, a todas las religiones. La raíz del ateísmo está en la negación de esa dualidad fundamental que se afirma así: Dios y el mundo; alma y cuerpo. Para el comunismo, todo es realidad y vida material».

Por eso Marx llama a la religión (fijémonos bien en que dice «religión», en bloque y sin distinciones históricas) «opio para el pueblo», y su filosofía, si tal nombre merece, rebaja con su materialismo, que apellida «histórico», al hombre a la condición simplemente animal, bruta y expresada por aquel desatinado Feuerbach que definió al hombre como «un animal que come». El comunista no puede ser religioso, por definición, y también por definición, ningún religioso puede ser comunista. ¿A qué, pues, verter en el mismo calemán, como han hecho algunos entre nosotros, a pesar de repetidas advertencias de los maestros de nuestra cultura, en el mismo calemán, repito, a los protestantes con los comunistas? Ello es absurdo hasta dejarlo de sobra.

Tal vez se me argüirá por algún materialista: ¿Y quién ha demostrado que el materialismo sea falso? A lo que yo contesto: cuando con arreglo al criterio materialista no se explican los hechos de la historia ni los fenómenos de la Creación, dicho se está que el criterio, al ser insuficiente, resulta falso. Como es falsa la regla que no sirve para medir todo lo mensurable, ¿se puede hablar en serio de medio kilo de amor? Pues lo mismo para con el criterio materialista, que es impotente para aplicarlo a la vida espiritual. ¿Está claro?

Pero yo veo la falsedad de la concepción materialista y comunista en el fracaso de su misma aplicación. Porque el comunista materialista niega a Dios, según él, pero implícitamente admite un dios «materialista», como el fatalista admite un «dios destino»; esto es, que huyendo de Dios va a parar

les conserve la parte más rica de Palestina, mientras que a ellos se les dejan sólo los terrenos estériles del interior. La cuestión, naturalmente, ha de ser discutida en el Parlamento británico.

Por su parte, los árabes se quejan de que a los israelitas se

a un dios de menor cuantía y no dignamente deformado. De manera soberanamente bella dijo Renán (que ha sido la contradicción y la duda andando) que la Religión era un ave que hacía su nido en el corazón humano. Es consustancial al ser humano el sentimiento religioso. Entonces —se me dirá por algún bolchevique flamante—, cómo se explica tal sentimiento? ¡Que te crees tu eso, camarada del diablo! —le contestaría yo—. Tú no puedes probar que no exista la tendencia natural del hombre a adorar lo que ama, que no es, en esencia, el sentimiento religioso. En Moscú, los bolcheviques derribaron la Cruz del Kremlin; no veneran, como nosotros, la imagen

Lea V. EL DIA DE PALENCIA

El mejor barómetro

el boletín oficial de la república de su nombre, echa en cara a los aliados de Asturias los apoyos que les ha prestado en hombres y dinero.

Y lo dice ahora, cuando el país vasco, sometido al dañado y punible ayuntamiento de comunistas y separatistas, se halla con el agua al cuello.

Claro es que el periódico vasco hace la advertencia de que al producirse en aquellos términos no es con segunda intención.

Se comprende. No quiero que te vistas, pero ahí tienes la ropa.

También Aguirre, el famoso presidente de la república en cuestión, se ha dignado anoche hablarnos por radio.

El ex futbolista, actuando esta vez de portero, ha asegurado que Euzkadi no se dejará atropellar, e impedirá nuevos «goles» del enemigo nacional.

Con acento quejumbroso, dijo también que ellos vivían en paz, y los nacionales han ido a Vasconia a estropearles el baile.

Un balle abigarrado, de bacanal, con música de Prieto y buen gasto de pelón rojo. Finalizó la charla planidera, anunciando que los momentos son graves, pero que no hay que amilanarse, porque los vascos han de llevar a la corona triunfal su laurel.

Ya que no puedan llevar a la cauzela, por falta de materias, no está mal que le destinen a la corona de Azafra.

La prensa de Madrid pide pilotos que no huyan ante el enemigo.

Pero, hombre... ¿Pues no decían que sí tal y que sí cual?

Por lo visto, no hay tal ni cual.

Comisión de Cultura y Enseñanza

Orden circular. Vistas las consultas dirigidas a esta Comisión sobre el modo de suplir la partida de nacimiento, y a falta de ella la de bautismo, de los alumnos nacidos en territorio no liberado, esta Comisión ha acordado que la personalidad de los alumnos se acreditará, en tales casos, mediante declaración jurada del padre o tutor del interesado, acompañada de la firma de dos testigos solventes.

Burgos, 3 de abril de 1937.—El vicepresidente, Enrique Sáenz

Lea V. EL DIA DE PALENCIA

Aguirre, el de Bilbao, habló anoche por radio

La suerte de la república y del pueblo vasco, atraviesa trances críticos

Próximamente a las nueve y media de noche el ridículo presidente de la república vasca, José Antonio Aguirre, pronunció un discurso por la emisora de Bilbao.

Se extendió profusamente en la provechosa labor realizada por el gobierno de la república de Euzkadi y sobre todo en la unión firme e inmovilizada de todos los elementos que la integran.

Dijo que los vascos vivan en paz y los «facciosos» han invadido el país para perturbarle.

Encomió la resistencia que la amalgama de separatistas y comunistas ofrece al invasor y alenó a los defensores de la república para que no se desalentaran.

«Aquí estamos y aquí nos presentamos y desde aquí nos dirigimos a los poderes de la República. Al de la Generalidad, en especial, que no es el acento trágico que correspondería a los trágicos momentos actuales, sino efusivo, con un deseo que es el de triunfar contra el adversario de la misma manera que ellos, el pueblo catalán, ha sabido triunfar y triunfará cuando llegue el momento.

No debe nadie meter en su corazón el temor y la pesadumbre. Las gentes se acostumbran a la vida muerta y cuando llega el momento de pasar privaciones les cuesta trabajo hacerse a ellas. No debe de ser así, sino pasar estas penalidades en espera de que vendrá el tiempo de la recompensa. Yo os digo lo siguiente: así como en el Gobierno exist

te una voluntad decidida de vencer, así debe existir en todos esta misma voluntad.

Tengo que agradecer a las organizaciones políticas y sindicales la colaboración tan firme y tan desinteresada que nos vienen prestando desde que comencé la defensa del pueblo vasco y de manera especial en los actuales y difíciles momentos. También tengo que agradecer a los trabajadores de las industrias de la guerra que han trabajado y trabajan incansablemente por el triunfo de todos. Agradecimiento profundo mío y del Gobierno para todos los que nos ayudan. No dejéis que la duda se apodere de vuestros labios y conservad siempre la fe y la esperanza en el triunfo. No es este momento de discursos, sino de decir al pueblo que nos encontramos en un trance duro, pero que, si guiando con esta colaboración, el vasco atraviesa trances críticos. Pero así como en otras regiones, la República ha triunfado sobre sus enemigos, así aquí nosotros triunfaremos sobre los nuestros. Nosotros no podemos ser menos. Hemos de llevar a la corona triunfal nuestro laurel que represente también el triunfo nuestro en el triunfo común de todos los que luchan contra los invasores.

Vascos, ciudadanos, levantad vuestro espíritu y vuestro corazón; os demando unión al Gobierno vasco y a sus fines y de esta manera es segura la victoria, que ha de ser la victoria de Euzkadi».

Asamblea Nacional de Bellas Artes

El problema del rescate y restauración de monumentos y obras de arte

Tres días ha durado la Asamblea nacional de Bellas Artes y Bellas Letras celebrada en Zaragoza y a la que han asistido representantes de todas las organizaciones de las provincias liberadas.

Finalmente se ha celebrado el acto de clausura, con asistencia del vicepresidente de la Comisión de Cultura don Enrique Súñer.

En la sesión hizo uso de la palabra el presidente de la Diputación, señor Allué Salvador y después el marqués de San Juan de Piedrasalbas, como acaudalado más antiguo, y el señor Súñer, que hizo un resumen del acto. Al final fueron aprobadas las conclusiones, de las que damos seguidamente los enunciados.

Primera.—Adhesión al movimiento nacional y muy singularmente a la persona del Jefe del Estado.

Segunda.—Medios de llevar a cabo una extensa y viva protesta contra todos los atentados cometidos por la barbarie roja contra el tesoro artístico, histórico y documental de la Nación.

Tercera.—Consideración especial de la explotación de que ha sido objeto el Museo del Prado.

Cuarta.—Medidas que convendría adoptar para conservar los restos que hayan podido quedar de los monumentos y obras de arte después de los vandálicos hechos cometidos por los rojos españoles y extranjeros.

Quinta.—Examen del problema de la restauración de monumentos y obras de arte.

Sexta.—Estudio de la cuestión jurídica que suscita el posible rescate de las obras de arte sus traídas de los museos y lugares públicos por los elementos revolucionarios.

Séptima.—Los itinerarios del heroísmo español en el turismo de la postguerra.

Octava.—Conveniencia de someter a una inspección de carácter estético los proyectos de monumentos conmemorativos de la guerra.

Novena.—Normas que faciliten la relación entre las Academias de Bellas Artes y Bellas Letras de España.

Décima.—Declaración ante las Academias y Centros de cultura del extranjero del sacrificio que realiza y de los altos servicios que presta el movimiento nacional español en beneficio de la cultura y civilización universal.

Letras de luto

Después de larga y penosa dolencia, sobrellevada con resignación cristiana, ha entregado su alma a Dios en esta capital la respetable y bondadosa señora doña Jesusa Linacero Maza.

A su desconsolado esposo don Benito González Blázquez, hijos doña María Jesús, doña Carmen y don Maximino, nieto y demás familiares, testimonios de nuestro sentidísimo pesar por la sensible desgracia que les aflige, rogando a los lectores encomienden a Dios en sus oraciones el alma de la finada.

El intrincado problema de los árabes y los judíos en Palestina

Dos proyectos propone la Comisión real para abordar su solución

LONDRES.—La comisión real que fué nombrada a la terminación de los disturbios árabes en Palestina, para estudiar la solución que podría darse al intrincado problema, terminará a fin de mes sus trabajos y presentará su relación al Gobierno, la cual no será, sin embargo, discutida, antes de las fiestas de la coronación de Jorge VI.

Las decisiones de la comisión no son definitivas, pero proponen dos sistemas diversos para la división del territorio de Palestina entre hebreos y árabes. El primer proyecto supone la creación de dos Estados independientes: uno, sobre el sistema de los dominios ingleses, que habría de concederse a los israelitas bajo la soberanía del imperio británico; el segundo Estado se daría a los árabes, con soberanía completa.

Por el contrario, el segundo proyecto propone dividir Palestina en zonas o cantones según el tipo de los cantones suizos, para formar un conjunto que tenga autonomía cantonal y una política general inspeccionada por la administración británica, la cual permanecería siendo mandataria de la Sociedad de Naciones.

Con el primer proyecto, los hebreos tendrían el territorio a lo largo de la costa del Mediterráneo, en tanto que los árabes ocuparían el territorio interior comprendido la Transjordania. La zona que habría de darse a los hebreos permitiría una vida tranquila a un millón de habitantes. Ahora los judíos en Palestina no son más que 400.000. Es muy posible que si este proyecto fuese aprobado, los árabes se agrupen bajo el poder del actual Emir de la Transjordania,

el cual habría logrado así su sueño de llegar a ser un verdadero rey árabe.

En este proyecto, la parte más delicada se refiere a la ciudad de Jerusalén, y a los santos lugares. Jerusalén y las demás localidades santas habrían de quedar bajo una administración aparte y con un estatuto especial. El proyecto propone internacionalizar aquellos territorios bajo el mandato de la Gran Bretaña.

Por lo que respecta al puerto de Caifa, de gran importancia estratégica y comercial, ya que constituye la desembocadura de las conducciones de petróleo de Mosul, la comisión real propone neutralizar la ciudad y el territorio circundante, naturalmente, bajo la inspección británica.

La creación de dos Estados, uno hebreo y otro árabe, entraña la restitución por parte de la Gran Bretaña del mandato que ahora ejerce sobre Palestina.

Estos dos proyectos no satisfacen ni a los hebreos ni a los árabes. Los hebreos que residen en Palestina se muestran favorables, en su mayor parte, a la división del territorio en dos porciones: una para los hebreos y otra para los árabes, a fin de poner término a la sangrienta lucha que destruye al país; pero los comités israelitas esperecidos por todo el mundo y que tienen carácter político y programas extremistas, ya desde ahora proclaman su oposición a las divisiones del territorio y reclaman la plena y total posesión con absoluta independencia.

Por su parte, los árabes se quejan de que a los israelitas se

La vida en la provincia

Lirio entre espinas

Valor cristiano y lealtad de una doncella

Por conducto fidedigno llega a nosotros un rasgo de altísimo valor cristiano y de lealtad acendrada, que debe constar en el libro inmortal de aquellos héroes mártires que tan despiadada y cruelmente fueron despedazados entre las garras del monstruo rojo, que durante tanto tiempo tiranizó nuestra querida Málaga.

La joven doncella Asunción Cortijo Niño, que se hallaba al servicio de la distinguida dama doña Gracia de Campos Torrealba, hija de los marqueses de Izuaque, de ilustre memoria, como al llevarse los rojos presa a su señora, le dijeron: "Nada hay contra tí, quedas libre; pero a tu señora la mataremos", contestó valientemente: "No me apartaré de mi señora; prefiero morir antes que abandonar a la en su desgracia".

Detenidas y conducidas ambas al siniestro comité de salvapública para prestar declaración, afirmó Asunción con viveza: "Yo soy católica, apostólica, romana, como mi señora; me aborrezco a los rojos, como a los perros que quiero correr su misma suerte".

Y no paró aquí la virtud y el heroísmo de tan ejemplar doncella. Logrado que hubieron ambas la libertad, como la señora quedara tras sus gloriosos esposos celamientos reducida a la más espantosa miseria—pues le habían confiscado su casa y todo cuanto poseía—, la noble Asunción puso en sus manos los ahorros de toda su vida y siguió atendiendo con cariñosa solícitud hasta que por fin, después de mil zozobras y peligros, pudieron escapar de la Málaga roja.

Sirvan estas líneas como homenaje de gratitud y admiración a la honrada sirvienta, cristiana y leal, que ojalá encuentre en nuestra Patria muchas imitadoras.

N. C. de I.

ANUNCIO

Sindicato Agrícola Regional de Carrión de los Condes

Habiéndose extraviado el resguardo de imposición a plazo número 1.993, por pesetas cinco mil, extendido por esta Caja de Ahorros con fecha seis de diciembre de 1933, a favor de don Macario Estébanez Miguel, se anuncia al público que transcurrido un plazo de treinta días a partir desde la publicación del presente anuncio en el "Boletín Oficial" de la provincia y dos diarios de la misma, quedará anulado citado resguardo y se expedirá el correspondiente duplicado de éste, anulado el primitivo y quedando el Sindicato exento de toda responsabilidad.

Carrión de los Condes, 6 de abril de 1937.—El secretario contador, Máximo Bustamante.

Del campo rojo

La opinión de un combatiente

El hijo del expresidente Alcala Zamora que, como es sabido forma parte de las hordas rojas colabora en el diario de izquierda parisiense "L'Ére Nouvelle", firmando A. Z. Castillo. Su último artículo es un mentís rotundo a las afirmaciones de los hombres de izquierda republicana y del propio Largo Caballero. El siguiente al de la victoria—de imposible victoria—será, según el vástago presidencial, algo que tratará a lo que aquellos sucumbieron, cuando hablan de contrarrevolución de los elementos extremistas, encauzamiento democrático, etc., etc., etc. y de otros tópicos explotados hipócritamente, para vil engaño de los espíritus crédulos y poco informados que allá de las fronteras. Dice A. Z. Castillo: "Una vez obtenida la victoria sería imposible poner de acuerdo para una tarea constructiva a elementos de concepciones políticas opuestas. El vencedor no podrá evitar las inestabilidades entre los grupos que hayan participado en el triunfo y el mismo día de la victoria final será una segura disgregación de los vencedores". Los rojos no saben que hay de temer más: la derrota o victoria. Claro está, que por victoria que respecta a una victoria hay problema...

El Requeté de Villada

HERMOSA VELADA TEATRAL La Agrupación Tradicionalista de Villada, deseosa de cooperar en la medida de sus fuerzas a recaudar fondos con que enriquecer los hogares de tantos hogares deshechos, celebró el pasado domingo, día 4, una hermosa y simpática fiesta benéfica, en el elegante coliseo villadino, poniendo en escena la divertidísima comedia en tres actos "Qué solo me dejas", representada por el cuadro artístico del Requeté local.

El teatro, que presentaba el aspecto de las grandes solemnidades, se vio concurrido por un numeroso y distinguido público, entre el que se encontraban representaciones de Zorrita y Villacaldar y una distinguida comisión de Sahagún.

Los palcos aparecían adornados con las diferentes banderas de las milicias que juntas en las trincheras no se olvidan tampoco en la retaguardia: la valiente Falange, la sufrida y ardorosa J. A. P., el siempre heroico Requeté, con sus respectivos comités y bellísimas representaciones femeninas, daban al acto un mayor esplendor.

La hermosa comedia "Qué solo me dejas", de una trama difícil aun para profesionales, fue representada por este disciplinado y completo cuadro artístico, que de una manera maravillosa dió a sus papeles una naturalidad tan exacta, que apenas si se advertía diferencia con la de los mejores artistas.

Si en realidad se puede decir que las señoritas Valentina Bollaños, en su papel de Agustias; Sinita de Alai, en Doña Violeta; Amalia Blanco, en Cayetana; Agustina Fernández, en Obdulia; y Victoriana González, en Doña Urganda; Emilio Esteban, en Pancho; Cándido Bartolomé, en Gomér; Anastasio Borge, en Julián; Fidel Udaondo, en Señor Rojo; y Melquiades Lásnes, en Habichuela, estuvieron insuperables, dando a su papel la entonación debida, sobresaliendo de una manera majestuosa la señorita Aurora Calle, en su papel de África, y Valentina García en el de Doña Antonia; José Prado, en Tónico; y de una manera enorme la actuación de don Ruperto Doyague.

El gran "suceso" de la tarde, por sus grandísimas cualidades y gran desenvoltura en la escena, que como prueba a su gran actuación recibió una enorme y estruendosa ovación. Merece también destacarse por su actuación como colaboradora de ese gran triunfo doña María S. de Doyague, como apuntadora, y la señorita María de Barinagamentaría, como caracterizadora.

A continuación se cantó, en justo homenaje de hermandad, los himnos de Falange, J. A. P. y Oriamendi, dándose los vivos reglamentarios.

Como fin de fiesta, por el grupo de Pelayos y Margaritas de Villada, se representaron dos hermosos cuadros plásticos, que fueron muy del agrado del público, por su elegante presentación.

Terminó esta hermosa y simpática fiesta, de una gran fraternidad y cariño, a los acordes del Himno Nacional, majestuosamente tocado por la señorita Sinita de Alai y los violines Manuel Álvarez e Ignacio Antón.

Nosotros felicitamos muy cariñosamente a los organizadores del acto, felicitación que hacemos extensiva a ese disciplinado y entusiasta cuadro artístico del Requeté de Villada, y al gran organizador don Ruperto Doyague, verdadera alma de ella, que hermandando su gran espíritu de caridad cristiana, con los necesitados, ha dado al distinguido y numeroso público una hermosa e imborrable tarde de cultura y espiritualidad.

OPTICA SALAMANCA

DESPACHO DE RECETAS MAYOR, 53

A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO Electro-radiólogo MAYOR PRAL., 28, segundo. (De doce a dos) PALENCIA

Crónicas paredañas

GRATITUD Paredes, parco en el decir, pero abundante en el sentir generoso, guardará perpetua memoria de reconocido agradecimiento al excelentísimo señor gobernador, dignísimas representaciones de la Junta directiva, altas personalidades, jefes de ambulancia, camilleros y banda de la Cruz Roja, así como también a la sección de la Banda Municipal, venidos de la ciudad de Palencia para realizar extraordinariamente nuestra inolvidable fiesta de inauguración y bendición de la bandera de la Cruz Roja paredaña.

Otro tanto merecen el señor presidente de la Asamblea provincial de la Cruz Roja don José Andrés de Castro Arias, quien estuvo en espíritu con nosotros ese día, como lo prueba el siguiente telegrama: Reciente luto impídeme asistir solemnes actos organizados valiosos iniciativa ilustrado presidente, eficientísima cooperación virtuosísimas damas y distinguidos caballeros asociados; enhorabuena efusiva benemérita institución, a director y cuadro artístico, generosos para Cruz Roja. Saludos dignísimas autoridades y hospitalaria villa. ¡Viva España!—Presidente".

Pino del Río

EL "FLECHA" MAS JOVEN Probablemente, el "flecha" que existe en este pueblo, el cual, a las nueve horas 30 minutos de nacer, ya fué inscrito como tal en la organización local.

Este niño, que lleva el nombre de José Manuel Fradejas, es hijo de don Manuel, médico y secretario de la J. O. N-S. en este pueblo.

Nació este niño en el mismo edificio donde Falange tiene establecida su modesta oficina. Recibió las purificadoras aguas bautismales de manos del virtuoso párroco don Silvano Franco, capellán que fué de la 7.ª Centuria, hoy militarizado, y apadrinado por el jefe local de las J. O. N-S, maestro nacional también de este pueblo.

NUUESTRO CURA PARROCO Acompañado por estos señores (médico y maestro nacional) salió para la villa de Saldaña, con objeto de predicar en la gran fiesta que los falangistas saldañeses habían preparado a su excelsa Patrona la Virgen del Valle, como último día de la Novena, nuestro párroco señor Franco.

El Corresponsal SALDAÑA

LOS ACTOS RELIGIOSOS DE FALANGE enterrado en la tierra. Así ha la vil calumnia que, cómodos, marxistas y masones, la echaron con pérfidas intenciones. La Falange de Saldaña, retrato integral del más acendrado catolicismo, amor patrio y trabajo abnegado, se ha unido al Altísimo mediante su Patrona, la Virgencita del Valle, en solemne y místico novenario, que así ha transcurrendo.

El sábado, 27 de marzo, en una tarde fría y agüera, los falangistas, con voluntad férrea y con espíritu sencillo, bajaron en hombros la preciosa carga de la Virgencita del Valle, que depositaron en la parroquia, empuzando con ello el novenario en pro de la pronta paz de esta España que empieza a nacer a la era azul.

Transcurrieron los nueve días con sencilla solemnidad, en constante plegaria por tan deseada petición, a la que se unió el pueblo, la vega y la loma. De la misma conciencia de los falangistas brotaba la rigurosa disciplina que se imponía para los actos.

El domingo 21 terminaron su oración, recibiendo en admirable formación al Señor la Sección Femenina, "flechas" y Segunda línea. A las diez y media, Saldaña estaba llena de público que, en unión de Falange y presididos por las autoridades y personalidades de la villa, oyeron una solemne Misa, oficiada por el párroco y cantada por el coro falangista acompañado de la música. El capellán de Falange, don Silvano Franco, predicó maravillosamente completando nuestra plegaria y plasmando a lo religioso las palabras de nuestro himno para siempre inmortal. Sus palabras fueron vivo y exacto ejemplo de amor y justicia de la Falange. Seguidamente, la Sección Femenina y Segunda línea fueron en marcha hacia su Centro, y los "flechas", con la arrogancia con que ellos saben hacerlo, desfilaron por las principales calles, cantando después el himno.

Por la tarde, situada la bendita imagen a las puertas del Ayuntamiento, postrada la Falange y postrado el pueblo, se cantó la Salve, volviendo a ser portada a su Santuario por sus saldañeses jomistas.

Así, con bombos y platillos, hemos hecho esta rogativa grandiosa.

A ti, Pompeyo Quintana, camarada jefe de Segunda línea, porque has sido el alma de todo, te saludamos con el brazo en alto. ¡Arriba España! Fernando SAINZ Delegado de P. y P. LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

Un caso de demencia separalista

Si tuviera a mi alcance el artículo que publiqué en "El Pueblo Vasco" sobre este asunto lo reproduciría, para asombro de mis lectores. Los hechos son rigurosamente auténticos y, como se verá, intervine yo mismo muy de cerca.

En la proximidad de Durango, villa vizcaína de situación encantadora, a la que nos unen muchos afectos, se levanta una de aquellas montañas que ahora reconquistan nuestros soldados. Es el Oiz, en cuyas estribaciones nació el gran Zuloaga. Ascendimos por camino pedregoso, hasta llegar a un lugar denominado Andicoana. Una escuela con campo escolar, inscrita en nuestra "Fundación Agrícola Aguirre". Examinamos por segunda vez a fin de curso. El año anterior aquel examen tuvo lugar en vascuense. El Patronato de la Fudación advirtió al maestro que nuestra institución era española y, por tanto, en lo sucesivo era necesario prepararse a los niños en español.

Esta vez ya los niños van a "sufrir" el examen en nuestra amada lengua nacional. (Bueno, quien va a "sufrir" somos nosotros). Una veintena de niños en semicírculo. Un maestro (1) con batuta en el centro. Comienza la farsa.

"¿Qué es Agricultura?", ha interrogado el pedagogo... (por no llamarlo de otro modo). Y los niños responden, "a compás", una definición que dura diez minutos por lo menos, y se comparan opiniones de hombres científicos, para terminar diciendo que la Agricultura nos proporciona los alimentos que sirven para nuestro sustento.

Aquel director de orquesta, que ha movido sin cesar la batuta y pegado al unísono con el pie en el suelo, mientras canturreaban los niños, se propone pasar a otro punto, como diciendo: "Ven ustedes qué bien lo hacen mis discípulos". Su sonrisa desaparece cuando yo le digo: ¡Basta! Y, como secretario del Patronato, dirijo la palabra a los chavales.

--Niños, decíme nombres de alimentos que recibimos de la Agricultura. (Silencio profundo.) --Nomíre de cosas que comemos. (Respuesta callada.)

vientas al asunto emplearon palabras sencillísimas, no obtengo contestación. Hasta, que el maestro me aclara que los niños no hablan español.

--Pero, ¿no han respondido en español? --Sí, de memoria. --¿Y no comprenden lo que han dicho? --Nada. --¿Y se han aprendido "todo" ese libro? --Sí, señor. --¿Mecánicamente, como si fuera... chino, para repetir como loritos? El pedagogo calla avergonzado.

Elijo unos productos del campo, que allí se exponen: alubias, patatas, maíz... hasta unas diez palabras que yo digo, mostrando los objetos. Y repito y pregunto: "¿Qué es esto?" Respondo yo mismo, hasta que los niños comienzan a soltarse y... --¿Qué es esto? --Alubias. --¿Qué es esto? --Maíz...

Y los niños responden, alternando los productos, y me demuestran que, unos minutos después, ya saben lo que había querido enseñarles.

--Perdone usted, ahora han aprendido más español y más Agricultura que con "todo" el libro que les ha hecho usted repetir de memoria.

Y, enfadado, me siento y no quiero intervenir más y, "por última vez", gracias a Dios, sigue el examen en vascuense, hablando racionalmente, como debieran haber hecho en nuestra lengua nacional.

Por última vez, pues apenas publiqué el "caso" en "El Pueblo Vasco", las autoridades mandaron a paseo a aquel demente separatista. Eran los días de Primo de Rivera, tan distintos de los que prosiguieron. Y aquel individuo "prohibía" a sus discípulos hablar español! Y aquel acto había sido una comedia intolerable... Así minaban los elementos de España algunos desvergonzados separatistas.

FELIX DIEZ MATEO DR. SARACIBAR OCULISTA Marina, de Escobar, núm. 4 VALLADOLID

SERVICIO DE INFORMACION DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JON-S

El acto de "Asistencia al Frente" se celebrará el domingo en la Plaza de Toros

Se están ultimando ya los detalles referentes al acto que para el próximo domingo está organizando Falange Española de las JON-S, con la finalidad oportunísima que se encierra en estas tres palabras: "Asistencia al frente".

Tendrá lugar a las once de la mañana. Izurdiaga, Arana, Marino y Giménez Caballero se dirigirán a los centenares de camisas azules de nuestra ciudad y a los que afluyen de toda la provincia.

Dada la importancia de este acto, se han considerado aplazados para otras fechas todos cuantos actos pudieran haberse organizado por Falange en nuestra provincia. De manera que el próximo domingo, Falange concentrará todo su interés en el que han de hablar Miguel Merino, Ernesto Giménez Caballero, Antonio Arana Salvador y Fermín Izurdiaga.

La Delegación de Transportes de Falange se ocupa en estos momentos de asegurar un servicio de autobuses que proporcione la llegada a Palencia de cuantos camisas azules de la provincia precisen este medio de transporte. Para ello, gestionará de las diferentes líneas, que faciliten vehículos para que, al horario preciso, hagan posible la llegada y oportuno regreso de todos los camaradas.

Por lo que se refiere a la línea de Caminos de Hierro del Norte, como se da el caso de que afluyen a horas y en cantidad suficiente, no se organizarán trenes especiales, pues basta, con utilizar los trenes ordinarios. Si, como se espera, la afluencia de viajeros es grande, lo deseen, aumentando el número de coches.

Falange Española de las JON-S advierte a cuantos en nuestra provincia dirigen todas nuestras organizaciones—COONS, SEU, SEM, "Flechas", sección femenina, etc.—el deber que les incumbe de organizar perfectamente la llegada a Palencia del mayor número posible de camisas azules, a los que debe encabezar su respectiva bandera.

En días sucesivos cursaremos las órdenes que sean oportunas respecto a organización del acto y sitio que deben ocupar todos y cada uno.

El 11 de abril ha de ser día en que vibre y se ponga en pie Palencia, cara al hecho formidable y decisivo de nuestra guerra, que ahora alcanza alturas de victoria. El 11 de abril será una fecha que Palencia recordará siempre, y en la que todo camisa azul de la provincia debe estar presente, para llevarla asociada en días venideros, no lejano, en que se inicie la fundación del Imperio, abriendo sus páginas los pliegues emocionantes de nuestra bandera, que volverá de los campos de batalla, victoriosa.

Domingo, 11 de abril: Camisas azules. Estos significa algo entrañable y definitivo. Nadie que pueda faltar a escuchar la voz de Fernán Izurdiaga, Miguel Merino, Antonio Arana Salvador y Ernesto Giménez Caballero.

N. de la R.—Aun cuando el buen criterio de nuestros lectores ya lo habrá subsanado, nos interesa hacer constar que la información que sobre el acto que para el domingo prepara Falange Española de Palencia, publicábamos en nuestro número de ayer, no venía firmada por el delegado de la Junta de Mandos, señor Merino, aun cuando su nombre apareció por precipitaciones de acoplamiento de originales al pie de la misma. Se trataba, como la precedente, de notas informativas y de propaganda, facilitadas por el servicio de Información de Falange Española de Palencia.

SECCION DE FARMACIA

Nuestro Madrid, dentro de muy poco dejará de ser del mar mismo ruso y caerá en manos de los que unidos al Ejército y Falange Española de las JON-S forman el apretado cerco.

No olvidéis que en Madrid la hospitalaria y acogedora capital de nuestra amada madre España, más que en ninguna otra parte, va a haber millares y millares de personas extenuadas por el hambre, abandonadas en un ataque de nerviosismo.

La Falange no puede consentir que estos hombres, hermanos nuestros, sufran, cuando todas las lenguas broncoideas de la España liberada se hayan lanzado veloces a dar con gran alegría la nueva conquista. La farmacia de Falange acude presurosa a remediar en los primeros instantes y antes de que sea tarde, a los que van a sucumbir si no llegamos a tiempo con el medicamento salvador y el tuvo de ensayo, símbolos de nuestra ciencia farmacéutico-analítica.

Ni el Ejército, ni la Falange, prepara soldados sin fusil ni per trechos de guerra. Ni prepara médicos sin farmacéuticos que, pretrechados de elementos de cura, alivien y analicen, monten los grandes centros de socorro y alimento a los pocos momentos de tomada la gran capital.

La generosidad de los buenos falangistas madrileños y algunos de los que allí poseen fincas y muebles, han acudido a la sección de Farmacia de Falange en Palencia, para daries su poder y puedan libremente disponer hasta su llegada, de cuanto allí poseen en bien del doliente, que tanto ha sufrido los rigores de la fúria marcial.

Acudid cuantos poseáis elementos y material de cura, medicamentos, muestras y alcoholes para curas, a donarlo a la farmacia de Falange, que tiene establecida en su cuartel general del Instituto de Palencia, para ser trasladado a Madrid.

Los que poseáis almacenes y viviendas en Madrid, ofrecerlos a esta sección para instalar en ellos los primeros puestos de socorro. La Falange espera que todo el territorio nacional tienda brazos de hermandad para que el día de la conquista de Madrid no exista en su conciencia remordimiento por falta de colaboración moral o material.

Villalcón

PLATO UNICO

Según nos comunican las señoras que han tomado a su cargo la tarea de la recaudación por el concepto del "plato único", lo que ordinariamente se recauda en esta villa en las dos cuestaciones mensuales, asciende a 186 pesetas.

AUXILIO DE INVIERNO

Por segunda vez han visto las simpáticas señoritas que constituyen la sección femenina de F. E. de las JON-S, a verificar la cuestación pública a beneficio de la institución "Auxilio de Invierno", siendo acogidas las postulantes con agrado y recaudando por tal concepto un puñado de pesetas, que tendrán el mejor destino.

NOTAS DEL CAMPO

Con el buen tiempo ha renacido la actividad en el campo, tanto tiempo paralizada por las lluvias. Los labradores dedicanse con afán a las operaciones de zafra y siembra de tardíos que hubo de interrumpirse por el temporal.

El aspecto general de los sembrados es bueno. El Corresponsal

Osorno

HACIENDO PATRIA Con gran animación se celebró el pasado domingo, día 4, un acto doctrinal de Falange Española de las JON-S. Tuvo lugar en los espaciosos almacenes que los distinguidos industriales de esta plaza Hermanos Montoya, poseen y que generosamente fueron facilitados para el objeto. Intervinieron los camaradas: Arturo Roldán, en representación del SEU. Señorita Isabel Méndez, representando a Sección Femenina de Palencia. Luis Peschen, como delegado jurídico de la Central Obrera Nacional-Sindicalista, y el ca-

AL REMANSO DE LOS PARAPETOS

El Jueves Santo frente a un Madrid sovietizado

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

SEVILLA.—Los voluntarios se villanos que luchan en el frente de Madrid, sacaron el día de Jueves Santo, en el pueblo de Villaverde, una cofradía al estilo de Sevilla. Un buen amigo, propagandista católico y sevillano de buena cepa, que desde el primer momento vistió el uniforme y abandonó la comodidad de su casa para luchar por Dios y por España, nos ha contado el hecho admirable y emotivo que revela cómo el sentimiento sevillano aliega las almas e inunda los corazones de aquellos valientes muchachos.

El Jueves Santo, después de cumplir sus deberes religiosos, frente a un Madrid sovietizado, los soldados sevillanos vivieron espiritualmente en Sevilla, cuyo ambiente evocaron en ese día señalado. Pidieron permiso al capitán para sacar una Cofradía, por las calles del pueblo, aún castigado por la metralla roja. El capitán accedió gustoso; el fin, también es sevillano, y nuestros hombres prepararon un "paso". Un crucifijo del Hospital fue instalado encima de un monte calvario hecho con trozos de madera y jaramagos silvestres de la Vega del Manzanares. No faltó la cruz de guía hecha con dos palos toscos, ni las varas de hermanos mayores y varitas de diputados. La cofradía partió del Hospital, precedida de tambores y cornetas que tocaban las clásicas marchas de las procesiones sevillanas.

Era la ilusión perfecta de Sevilla, me dice el combatiente sevillano. Cerraba uno los ojos y se creía transportado a nuestras calles. Los soldados cantaban saetas, otros ocupaban los balcones, otros hicieron de con saleros y ni siquiera faltó el capataz que daba las voces de

mando. Hubo soldados que simulaban vender agua, refrescos y "almendras"; otros decían desde los balcones: "párala ahí un poquito, no seas malagal". Así fué desfilando la cofradía hasta volver al Hospital, a cuya puerta se congregaron todos para "verla entrar".

La procesion fue un éxito. Los sevillanos no hablaron de otra cosa. Pero no paró ahí la emoción; en las trincheras de enfrente, los rojos se enteraron del hecho y se oyeron voces de algunos que decían: "¿Quién se encontrará ahora en Sevilla? ¿Repetir las saetas, que las cantáis muy bien?". Hubo un coloquio que por merced de Dios el día de Jueves Santo no fué el de los fusiles. Los nuestros les gritaban: "¿Por qué no os pasáis ya?". El silencio era la respuesta.

Llegó la noche. La luna del Paraiselo dió un tono argenteo a las ondulaciones del terreno. No se oía un tiro; en cambio, hubo conversaciones sobre la Semana Santa de Sevilla. Los voluntarios sevillanos cantaban saetas dedicadas a Jesús del Gran Poder. De pronto, del lado rojo partió una ovación para el "cantor" sevillano y tras un corto silencio salió de las trincheras una voz cantando una saeta madrileña. Pero una voz seca, de mando, impuso silencio. Y así transcurrió la gran noche para aquellos soldados sevillanos, voluntarios de la causa de Dios y de España, que supieron rendir al espíritu religioso y tradicional de su tierra un homenaje cálido y delicado.

Después, los partes nos han contado que por el sector de Villaverde se pasaron algunos milicianos y soldados. Acaso les atraería el encanto de las saetas sevillanas de la noche de Jueves Santo.—AGENCIA LOGOS.

La diaria charla del general Queipo de Llano

Los marxistas combatientes muestran actividad en todos los frentes, esperando que ella obligará a los nacionales a retirar fuerzas de Vizcaya

BILBAO SE ASFIXIA

Al leer o ver la prensa estos días, o los informes de las radios, que son lo mismo, se podría notar que por todas partes está eructando el enemigo a raídas de diversion, no por divertirse, sino por pretender llamar la atención para ver si se retiran tropas del frente del norte de Vitoria, que ponen en peligro a Bilbao.

Atacaron ayer en el sector del Jarama, siendo el más violento el que realizaron al monte del Pingarrón, en el que, además de ser rechazados, sufrieron enormes bajas, contando nuestras tropas, al hacer la descubierta, más de cuatrocientos muertos dejados por los rojos en el campo. Atacaron hoy por El Planio, y al mismo tiempo que hacen estos ataques están fortificando el radio exterior de Madrid para afirmar la defensa de la capital. Al mismo tiempo se dice que han podido llegar a Madrid mineros asturianos con dinamita, con objeto de construir minas. También han atacado por la parte de León y Asturias, y aquí, en Andalucía, por Penarroya.

Como he dicho, todos esos ataques no tienen más objeto que detener el avance de las fuerzas de Mola sobre Bilbao; pero no han podido contener el avance arrollador, a pesar de las dificultades del terreno.

Bilbao se siente asfixiado. De todas partes, de los pueblos que se ven amenazados por nuestras tropas, acude gente a refugiarse a Bilbao, donde se les aumentan las dificultades de racionamiento. Esto constituye un castigo para la canalla dirigente, que ha hecho creer a los pobres campesinos que las tropas de Franco son capaces de cometer las violencias que ellos realizan cuando nuestros soldados, como han comprobado todos los que se presentan en nuestras líneas, los acogen con cariño, facilitándoles alimentos.

Mal síntoma, seguramente, es la llegada de don Inda a Bilbao, y dice que ha ido a arreglar sus asuntos particulares. ¡Ahí es nada el aprieto en que Mola ha puesto a Prieto! A ver si ahora le ocurre como cuando mandó la escuadra a Bilbao para que le defendiese sus negocios, y la dejó embotellarse en aquel puerto. Prieto ha ido a Bilbao, acaso, a hacer ante notario alguna transacción con sus propiedades; pero será en vano, y todo aquel que haya comprado alguna propiedad de don Inda, la perderá cuando nuestras fuerzas entren en Bilbao.

zA, esa panza de cerdo que tiene!

A esto hay que añadir la mantanza de diecisiete detenidos en el "Cabo Quilates", y al día siguiente otros tantos, todos sacerdotes. Eso a ciencia y paciencia del Gobierno vasco.

DE ALLA Y DE ACA

"Le Temps" habla de la situación de nuestra zona y la de los rojos, y refiriéndose a Sevilla, dice que hay tranquilidad absoluta, terminando asegurando que la guerra está ganada por nosotros.

Para contrarrestar esto, los rojos dicen que un importante rotativo inglés, cuyo nombre no cito, dice que los rojos luchan por un ideal y nosotros no tenemos ideales.

Nosotros tenemos el ideal de la dignidad, del engrandecimiento de nuestra Patria, de la Religión, y ellos tienen el ideal del robo. Cuando había que robar, saqueaban como fieras; pero cuando no, abandonaban la lucha, y así ahora son muchos los internacionales que se repatrian.

Claro que están entrando por la frontera francesa soldados antiguos combatientes con oficiales, que vienen por el ideal de cobrar los sueldos que les ofrecen, y cuando llega la realidad, se encuentran con que no

hay tal sueldo y que tienen que luchar con un Ejército valiente.

El Gobierno de Valencia hace un llamamiento a nuestros soldados y oficiales, diciéndoles que no sean tontos y que se vayan con ellos, que no saben lo que se pierden, porque allí tienen comida abundante, que están muy bien cuidados (ya lo vemos por los famélicos que se pasan a nuestras filas y los que cogemos prisioneros) y que sus familias no pasan necesidades.

LUCHAS INTERNAS

"Solidaridad Obrera" arremete contra Companys, diciendo que ha abusado de los poderes que tiene, que son del pueblo, burlándose de él.

La C. N. T. ha tomado tan a pecho esta solución de la crisis, que ayer, en la calle de Montaner, hicieron barricadas y tuvo que ir la Policía a disolverlas, lográndolo después de producirse muchas bajas, y llevan de detenidos a varios elementos de la C. N. T., los que, claro, hoy habrá tenido que poner en libertad Companys.

Por último, están en desacuerdo los comunicados con el radio por el Gobierno, quien hoy ha dicho que están viviendo horas de intensa gravedad.

¿Por qué mentir las radios cuando el propio Gobierno se expresa de ese modo?

ANOCHEN EN EL AYUNTAMIENTO

Se restablece la tradicional procesion-rogativa de Santo Toribio a la ermita del Cerro del Otero

Numerosos asuntos de trámite despachados en la sesión

Comienza la sesión a la hora de costumbre, asistiendo los gestores señores Ramírez, Medina, Ortega Colombrés, Zarzosa, Liébana, Gómez Mata, Camino, Pérez Nancrales, Arranz, Guerra, Fernández Conceiro, Gil Casares, López Rojo, Díez Masa, Ruiz Pérez, Gómez Arroyo, Gallego, Gil Miguel, Calderón y Conde.

Preside el alcalde, don Nazario Martín Escobar.

Leído y aprobado el borrador del acta de la anterior, se aprueba por unanimidad.

De Hacienda

Entre los expedientes aprobados, figuran:

Relaciones de jornales y facturas de la semana.

Distribución de fondos para atenciones del mes de abril, importante 145.985,73 pesetas.

Obras

Concesión de licencias para ejecutar obras particulares a don Constantino Vidal, don Antonio García, doña Teodosia Marcos, don Mariano Riquelme, doña Paula Rodríguez y don Guillermo A. Gutiérrez.

Del nuevo Cementerio

A propuesta del señor Gómez Arroyo se acordó quedar sobre la mesa por ocho días el informe de la Comisión de Policía Urbana, respecto al escrito del gestor don Feliciano Ortega Colombrés, del cual ya tienen conocimiento nuestros lectores.

La estación de autobuses

De conformidad con lo dictaminado por la misma Comisión, se acuerda solicitar permiso de Obras Públicas para resolver el asunto relacionado con la construcción de una estación de autobuses.

Expediente

Se designa al señor Pérez Nancrales juez instructor del expediente que se ha acordado abrir para depurar responsabilidades en relación con una denuncia.

Provisión de cargos

Se elige tercer teniente alcalde a D. Saturnino Díez Masa, el cual, en nombre de Falange Española, agradece el honor, prometiendo colaborar en dicho cargo en pro de los intereses de Palencia.

Queda nombrado síndico don Severino Rodríguez Salcedo y vocal del Tribunal para funcionarios don Antonio Fuentes.

Seguidamente se procede a reorganizar las comisiones informativas.

Asuntos de trámite

En el expediente que se sigue al empleado Eduardo Soto Iglesias, se nombra juez instructor al señor Ramírez.

Conforme a lo propuesto por la Comisión de Hacienda, se anunciará un concurso para imprimir 150 ejemplares del Presupuesto municipal de este año.

Propone la Comisión de Gobierno, y así se acuerda, nombrar con carácter provisional aparejador de obras municipales a don Amador Sebastián.

Prófugos

Se declaran prófugos a varios mozos de diversos reemplazos, cuyo paradero se ignora.

Actos religiosos

Acuerda el Ayuntamiento que una comisión integrada por los señores Díez, Gómez Arroyo, Arranz, Camino y Fernández Conceiro asista al solemne acto de la Comunidad Pascual en el Hospital de San Bernabé y San Antolín, que se celebrará el próximo domingo, a las siete de la

mañana, concurriendo también la Banda de Música.

Asimismo asistirá el Ayuntamiento en corporación a la tradicional fiesta de Santo Toribio, en unión del Cabildo Catedral, el 16 del corriente mes, restableciéndose la rogativa pública y la costumbre de repartir pan y queso al público.

Favimentación de una plaza

Aprobada el acta de subasta para obras de asfaltado en la Plaza de León, se adjudica definitivamente al contratista don Francisco Domingo.

El mercado de ganados

Visto el éxito de la inauguración del nuevo mercado semanal de ganados, se acuerda conceder voto de gracias a los señores del Jurado y al gestor don Serapio Gil Miguel, por sus activas gestiones, así como estudiar la manera de celebrar concursos con premios, fomentando así los intereses de la Ganadería provincial.

Los Hospitales de Sangre

La presidencia invita a los gestores a visitar los Hospitales de Sangre, dedicando a tal fin el día de Santo Toribio, en cuya fecha se proporcionará tabaco y frutas a los heridos y enfermos, en conmemoración de la fiesta palentina.

Necrología

El señor Gómez Mata pide, acordándose así, conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento de don Inocencio Chico Montes, padre político del señor secretario.

Ruegos y preguntas

Formulados algunos por varios capitulares, se levantó la sesión a las nueve y media de la noche.

MILITARES! MILICIANOS!

Las mejores botas altas, en color y becerro engrasado, en todos los modelos.

MEDIDAS EN 48 HORAS Fabricación manual y garantizada

«LA PRIMERA PIEDRA»

Calle Mayor Pral., núm. 93

Los separatistas vascos se lamentan, planifederos, de la falta de ayudas

Dicen que los ataques a Oviedo carecen de objetivo militar y político

MILAN.—El periódico "Enzokadi", de Bilbao, órgano oficial del llamado gobierno separatista-comunista de Vizcaya, publica un editorial jeremiaco y planifedero que conviene dar a conocer.

Se dice y repite—escribe "Enzokadi"—que Asturias es hoy uno de los frentes de Vizcaya. Y arguyen otros que es Vizcaya uno de los frentes de Asturias.

Aun admitiendo esto último, hay que declarar sinceramente que la correspondencia y ayuda obligadas no han tenido efectividad más que por una de las partes. Y conste que al expresarnos así, no es que pidamos auxilios a nadie, pues bien sabemos que sólo de nosotros mismos tenemos que solicitarlos y que lo conseguimos para que el desinterés de Enzokadi quede dibujado en la ayuda prestada a Asturias sin miras particulares egoístas.

Es bien cierto que Oviedo no constituye objetivo militar y político de ninguna clase, y que su conquista no tiene repercusiones de ninguna modalidad en lo que se refiere al problema de la defensa de Madrid, ni siquiera en la aspiración final de ganar la guerra.

Para la ayuda de Madrid, han de señalarse como eficaces objetivos el corte de las comunicaciones ferroviarias entre París y Lisboa, que puede realizarse precisamente en territorios de Alava o Vizcaya. Igualmente es objetivo eficaz al fin señalado, la interrupción de las comunica-

ciones ferroviarias en León y otras operaciones que ni siquiera se han perfilaro. El ataque sobre Oviedo figura en último plano, pues es el objetivo menos eficaz para ganar la guerra y para el auxilio eficaz de Madrid.

Es un hecho inconcuso, que la invasión fascista nos ha dejado en un rincón y limitados a un puñado de tierra.

Bilbao se encuentra a pocos kilómetros de las líneas de combate y varios puntos vitales como Durango pueden ser alcanzados por el enemigo. Orduña y Amurrio, entre otros, se encuentran bajo el fuego de los "faciosos" y Eibar, con todo lo que representa moral y materialmente, se halla en la misma línea de fuego.

Cuando esto es así, cuando apenas contamos aquí con terreno donde movernos, cuando nos hallamos en previsible riesgo, cuando el enemigo pasea libremente por las calles de Iruñ, San Sebastián y Vitoria, que constituyen el territorio asignado a nuestra reconquista, cuando miles de hombres, mujeres y niños de todas las procedencias y condiciones se encuentran en situación precaria, Vizcaya no ha vacilado en socorrer con millares de hombres y abundante dinero y material de guerra a Santander y Asturias.

No obstante, todavía hay quienes osan decir que nuestra conducta es de egoístas.

Vida religiosa

LAS CONFERENCIAS DEL PADRE VILLARIN EN SAN LÁZARO

El acto de la mañana

Yo no sé qué tiene de eucarístico el ir pronto a la iglesia, que siempre me recuerda el Viernes Santo y a aquellas piadosas muñecas que fueron pronto a ver el sepulcro de Cristo. Por eso, cuando de seis a seis y media de la mañana, veo las calles que conducen a la parroquia de San Lázaro, llenas de hombres y mujeres que, presurosas, individualmente, sin formar grupos, sin hablarse, como si temieran no

Lucio González E. de Medina

Corredor de Comercio Colegiado interviene oficialmente la compraventa de toda clase de valores y operaciones de Créditos y Préstamos con los Bancos.

Barrío y Mier, 14, pral. Palencia

TODOS MARXISTAS

Según noticias que me han dado, y que brindó al gran Bigardo, para que vea cómo el régimen marxista respeta a la Iglesia, voy a relatar dos atropellos realizados en la zona dominada por los nacionalistas y marxistas.

A un pobre sacerdote le detuvieron y lo rodearon, encerrándole dentro de un corro, desnudándole, y con afileres y a latigazos le hicieron bailar "La Carioca", teniendo necesidad el pobre sacerdote de hacer contorsiones para salvar la vida; y cuando, cansado, se caía al suelo, le querían obligar a que blasfemara, y como se negaba a ello, vuelta otra vez a los latigazos y al baile, y así una, dos, diez veces, hasta que cayó moribundo, y se fué seguramente al otro mundo pidiendo a Dios que perdonase a estos verdugos.

Esta es la protección a la Iglesia, de que hablaba el Bigardo, y que confirma este otro hecho. En Amorebieta quemaron una iglesia y profanaron las demás, metiendo en una de ellas a un burro, al que dieron las Sagradas Formas.

¡Eso es el amor a la Religión, con que el Bigardo está tan satisfecho porque le llenan la pan-

El sábado, a las cuatro de la tarde, pago de subsidios

El sábado próximo, a las cuatro de la tarde, se procederá al pago del subsidio de la tercera y cuarta semana del mes de marzo, a los beneficiarios a quienes se hizo la concesión en el mes de febrero último; y el lunes siguiente, a la misma hora, se pagarán los de los beneficiarios a quienes les fué concedido tal derecho en la rectificación del padrón correspondiente al mes de marzo.

El pago se verificará, como la vez anterior, en las oficinas de este Excmo. Ayuntamiento.

OCULISTA

YAGÜES GARCIA
PALENCIA
Eocap'za, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal
(Encima del Bar Palentino)

ANUNCIOS POR PALABRAS

SE VENDEN 16 ovejas de todas edades; 44 con cria. Tomás Tamayo, en Amusco.

SE VENDE un carro varas para tres caballerías, en muy buen uso. Para tratar, con Cipriano Barón, en Paredes de Nava.

SE VENDEN siete chotos de tres años, bien cebados y gordos. Para tratar, con Teodoro González, en Boadilla del Camino.

SE VENDE un carro nuevo de par con sus arcos. Para tratar: Clemente Plaza, en Abia de las Torres.

OCAION: Prismáticos larga vista y gemelos de campo, en buen uso, se compran por su valor en la relojería de Cieza. Mayor Pral., 108.

MATRIMONIO solo, desea habitación, derecho cocina, casa señora sola, sitio céntrico. Informes, esta Administración.

SE VENDE una mula, tres años, seis dedos sobre la marca; buenas condiciones. Para tratar, con Juan Rubio, en Becerril de Campos.

LEA Y EL DIA DE PALENCIA

Si se aproxima tu boda, "pa" que sea de postín, debes comprar a tu novio la MUDA donde MARTIN EQUIPOS INTERIORES DE CABALLERO Y SENORA Mayor, 78 y 86

SE VENDEN: 15 mesas mármol, pie de hierro; cinco mesas madera y una con tapa de mármol, propia para comedor; 50 sillas de madera y 30 de hierro plegables; cinco banquetas madera de tres metros; un diván de cuatro metros; un reloj de pared y una saturadora. Para tratar, con Saturnino Hermana, Café Royal, Herrera de Pisuegra.

SE VENDE paja buena de cebada, de trilladora. Cándido Martín, en Griñota.

CIEZA-OPTICO
MAYOR, 108.-PALENCIA

Junta Provincial Carlista de Guerra

VISITA DE HOSPITALES

El pasado domingo visitaron las Margaritas palentinas los hospitales de sangre, llevando a los heridos los obsequios para ellos recibidos.

En la pasada semana han remitido los requetés de Lantadilla, con destino a los expresados heridos; 3 pesetas don Quintín Villazán, 2 don Heracio Vicente, 2,50 don José Ortega, 2 don Celestino Puebla, 2 don Anacleto González, 2 don Lucio García, 2 don Amalio Alonso y 2 don Feliciano García.

Con el mismo fin se han recibido pastas y mantedacas de doña María Aguilar, azúcar de una obrera de Palencia, 42 novelas y libros instructivos y un tomo del "Quijote", de D. Ladislao Sancho Pradilla y seis novelas de don Leonardo Medina, carteró de Becerril.

Dios se lo pague a todos.

José Villanueva
Sagrado
Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos
Valentín Calderón, 16, (antes San Juan)
PALENCIA

"Aurora"
Compañía Anónima de Seguros
Domicilio social:
ZARAGOZA
Incendios - Vida - Robo
Capital social y reservas, más de . . . 22.000.000 de pesetas.
Primas recaudadas en 1935, más de . . . 8.000.000
Valor de los inmuebles de su propiedad,
más de . . . 12.000.000
Siniestros pagados, más de . . . 50.000.000
Subdirector en Palencia:
Aquilino García González
Oficinas: Mayor Pral., 140, 2.º
PALENCIA

U. Román Baquerín
Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado
RAYOS X
Mayor Pral., 28, entresuelo.

DEL DINERO IMPUESTO EN LA FEDERACION RESPONDE EL CAPITAL DE LA FEDERACION Y EL DE SUS CIENTO DIEZ SINDICATOS CONSTITUIDOS A BASE DE LA RESPONSABILIDAD SOLIDARIA E ILIMITADA DE SUS DIEZ MIL SOCIOS

Frente de Vizcaya

La zona montañosa que sirve de punto de intersección de las tres provincias vascas está ya dominada

De aquí en adelante, la lucha habrá de tener como escenario un terreno mucho más favorable

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

VITORIA.—Si quisieramos referir en una sola frase nuestra impresión personal de la jornada militar de hoy, ninguna hallaríamos que mejor la reflejara que un emocionado ¡Viva España! y un entusiastísimo ¡Viva el Ejército!

En ocho días de la primera etapa de la ofensiva sobre Bilbao se han roto las formidables líneas defensivas vascas de Vizcaya. Se han bombardeado verticalmente sus resistencias y se ha avanzado a su dominio la totalidad del nudo montañoso de esta escarpada zona en que la naturaleza ha acumulado toda clase de condiciones defensivas de modo que vienen a constituir una serie encadenada de formidables fortalezas. Sólo la capacidad militar de nuestro Mando y la calidad combativa de nuestras tropas han podido utilizar este prodigio en el solo transcurso de una semana.

Las operaciones de hoy en la zona montañosa que sirve de punto de intersección de las tres provincias vascas ha dado lugar a un avance decisivo. De aquí en adelante la lucha habrá de tener como escenario un terreno mucho más favorable, ya que a los pies de nuestras columnas se extiende ya la parte llana de Vizcaya.

La aviación, secundada por la artillería, abrió la brecha con un intensísimo bombardeo de las líneas vascas, iniciado apenas las primeras claridades del sol aparecieron sobre las crestas de las sierras.

Castigado eficazmente el enemigo y abierta brecha en sus defensas, nuestras unidades de asalto se lanzaron a la bayoneta.

La tranquilidad en el frente asturiano es casi completa

Nuestra aviación, sin enemigo en el aire, se dedica a hacer incursiones en el campo bolchevique

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

OVIEDO.—La tranquilidad en el frente de Asturias, después de las fracasadas intenciones rojas, es casi completa. Apenas si surge alguna pequeña alteración debido a paqueos sin importancia o a algunos disparos sueltos de la artillería marxista, dispaños que no tienen ningún objetivo militar y si únicamente el fin de intranquilizar a la población civil, la cual, como se ha acostumbrado ya a los bombardeos, no concede a aquéllos importancia.

La situación de los marxistas en este frente va siendo cada día más difícil.

La tranquilidad para ellos también se ve perturbada de cuando en cuando por la presencia de la aviación nacional, que, respondiendo a instrucciones del Alto Mando, castiga a las concentraciones enemigas produciendo un sentido quebranto al que por lo visto están poco acostumbrados.

Es raro el día que no se ve volar sobre Oviedo alguna escuadrilla nacional y es frecuente ver a los vecinos de la ciudad mirando en las primeras horas de la mañana el Puerto de Pajares, que indefectiblemente han de seguir los aviones nacionales para el cometido que se les señala en cada raid.

Desde que nuestra aviación comenzó a actuar en el frente de Asturias, los aparatos rojos desaparecieron completamente. Acaban en otros frentes.

Por lo que respecta a nuestros aviones, como no encuentran enemigo en el aire, se dedican a hacer incursiones en toda la zona bolchevique.

Hace pocos días descubrieron camino de Gijón una concentración enemiga que, a juzgar por la impedimenta que llevaba, pertenecía a las brigadas internacionales. Nuestros aviadores

ta para coronar brillantemente las alturas de Antun, de Abaroz y de Urquiolleta, entre Barazar y San Antonio de Urquiolleta, ocupando también las lomas cubiertas de arboleda y maleza que existen al Oeste de Zubizabai, en la tarde de ayer conquistado.

Pero aún quedaban por conquistar los montículos que abren paso a la carretera que en rápido declive desciende hacia Durango, y hacia ellos dirigieron el avance nuestras unidades de choque, que antes de mediodía escalaron los últimos raudales del puerto de Barazar, para conquistar después los de Urquiolleta, con su famosa ermita de San Antonio, centro de las peregrinaciones de romeros de toda la comarca.

Entre tanto, otras columnas ensancharon su radio de acción por el límite izquierdo de nuestras líneas, en el pueblo de Ubieta, sobre la carretera de Bilbao, por Villaro, que había sido desalojado días atrás por el conglomerado rojo-separatista, en vista de los últimos avances de nuestro Ejército, que amenazaban con hacer imposible toda retirada.

Con la ocupación de Barazar y Urquiolleta, todo el macizo montañoso, salvo algunas alturas de menos importancia estratégica, queda para nuestro Ejército.

Es un aldabonazo más que resuena en Bilbao anunciando la hora definitiva de rendir cuentas.

Aún quedaban otros objetivos que si bien habían perdido importancia de índole militar, con servaban para nuestros soldados un incentivo poderoso desde el punto de vista sentimental. Nos

res se lanzaron sobre ella y, descendiendo venturosamente, la ametrallaron, poniéndola en precipitada fuga. Luego pudieron observar que la concentración había quedado dislocada y que el suelo estaba lleno de cadáveres.

En estos días de tranquilidad se han registrado algunos episodios interesantes.

Hace dos o tres días aparecieron cerca de una de nuestras avanzadillas tres individuos que, al echarles el alto nuestro centinela, dijeron:

—No tiréis, que no somos fascistas. Vamos a Coyoto a la romería de la Vega. ¿Se va bien por aquí?

—Por ahí, no—contestó un centinela—. Venid por aquí que ese sitio está muy batido.

Los tres individuos se dirigieron entonces a nuestras trincheras y uno de ellos, al llegar, resplandeció con fuerza y dijo:

—¿Podemos ir más hacia Oviedo?

—¡Claro que sí!, se le contestó. Dentro de poco tiempo veremos toda la capital. ¿Y después que no sois fascistas? Pues no os lo somos. Así es que... anfanando y hacia la Comandancia.

Los rojos se quedaron estupefactos. Luego, al prestar declaración ante el comandante de Grado, manifestaron que habían logrado escapar del sector de la Candelada en unión de otro individuo que era hombre de derecha y que se dirigían a Oviedo porque los dirigentes marxistas les habían dicho que gran parte de la ciudad había caído en poder del Ejército del pueblo y que el resto pronto se rendiría.

Esto prueba una vez más, que los dirigentes rojos tienen completamente engañados a los que combaten a sus órdenes, haciendo que éstos incurran en equivocaciones tan lamentables para ellos.—LOGOS.

referimos al gigante Amboto, picacho puntiagudo de más de 1.300 metros de altura, que clava en las nubes la punta de su vértice coronado de nieves perpetuas.

Con la ocupación en la tarde de ayer de las estribaciones que rodean al Amboto, la resistencia, careciendo ya de toda capacidad, era imposible. Pero allí quedaba, como isle de tierra irredenta, un formidable picacho desafiando el ímpetu acometedor de nuestra Infantería, que a sus muchas cualidades bélicas está añadiendo la de ser uno de los más capacitados elementos del Mando en la guerra de la montaña.

Al Amboto marcharon las tropas de la Tercera Brigada de Navarra, que tiene su sede en Mondragón, y a la cabeza de ellas los invencibles Requetés navarros.

La ascensión fue penosísima. Aferrándose a las rocas salientes tendidas sobre el abismo invencible cortado a pico, los requetés subían. Al cabo fué coronada la cima, y sobre el más alto pico, desplegados al viento sus colores, fué clavada la bandera española. Un clamor de frenequitos vivas se repitió de posición en posición, como llevando un eco de satisfacción inmensa la presencia del glorioso girón de seda rojo y guinda. El formidable Amboto era de España, por el tesón y fe inquebrantable de sus hijos.

La rapidez y hasta la relativa facilidad con que se ha llevado a cabo el trascendental avance de hoy revela claramente que la resistencia enemiga cede por momentos. Tan grande es su quebrantamiento.

Sin embargo, de haber sido la resistencia mucho menor que en días anteriores, los milicianos de la antiespaña han sufrido hoy también un serio quebranto. Más de un centenar de muertos, piadosamente enterrados por nuestras tropas, y unos cincuenta prisioneros lo pruegan.

A estas bajas bolcheviques de hoy hay que añadir otro medio centenar de milicianos que se pasaron por distintos sectores con todo su armamento.

Este grande quebranto del enemigo ha sido a bien poca costa por nuestra parte. Según mis noticias, todas las bajas que hemos sufrido en la brillantísima jornada de hoy han sido nada más que once heridos.—LOGOS

Mola con sus soldados

VITORIA.—Ayer, el general del Ejército del Norte recorrió todas las posiciones de vanguardia del frente vizcaino.

El general Mola acompañó y conversó afablemente con sus soldados a la hora del rancho. Los vivas a España, a Cristo Rey, al generalísimo Franco y al general Mola le acogieron en medio del mayor entusiasmo en todos los sectores.

Notas de sociedad

NUEVO JUEZ DE INSTRUCCION

Por orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado ha sido nombrado con carácter interino juez de primera instancia e Instrucción de Medina Sisonia (Cádiz) nuestro distinguido amigo el aspirante a la Judicatura y maestro nacional de la escuela de Santiago del Val, en esta provincia, don José García Aranda, a quien nos complace en felicitar efusivamente por tal motivo.

RADIO PALENCIA

(EMISORA F. E. NUM. 4. AL SERVICIO DE ESPAÑA)
Programa para mañana
A las 14, apertura de la estación. Canción de la Legión. Noticias oficiales.
Programa de música variada.
A las 15, cierre de la estación.
A las 18, apertura de la emisión. Programa selecto de música variada.
A las 19, cierre de la estación.

Notas municipales

RELACION DE MOZOS DECLARADOS PROFUGOS

Relación de mozos alistados por este Ayuntamiento, para el reemplazo actual y anteriores, que, por haber dejado de comparecer a las operaciones de clasificación y declaración de soldados y no haber justificado su falta de comparecencia a las mismas, procedió clasificarse profugos de conformidad con lo dispuesto en el artículo 186 del Reglamento para la ejecución de la vigente Ley de Reclutamiento.

Reemplazo de 1937:
Eusebio Ruiz Aguado, hijo de Juan y de María.

Victor Alfageme Fernández, de Santiago y Celestina.
Albano Alfonso Romero, de Alfonso y Guadalupe.

Juan Blanco González, de José y de Romana.
Ernesto Bueno Fernández, de Arsenio y de Valeria.

Manuel Calvo Barreiro, de Esteban y de María.
Miguel Calvo Calvo, de Felipe y de Baltasar.

Gregorio Castellanos Quintanilla, de Celestino y Tomasa.
Teodoro Constanza Mielgo, de Elias y de Ciriana.

José María Criado del Rey, de Sebastián y Valentina.
Eleuterio Díez del Valle, de Julián y Eusebia.

Julio Fernández González, de Zóximo y Prudencia.
Saturnino Fernández González, de Carlos y Purificación.

Tomás Fernández Pascual, de desconocidos.
Aquilino García García, de Hipólito y Guadalupe.

Valentín García Gerbolés, de Lucio e Iluminada.
Victor González Sánchez, de Demetrio y Julia.

Bonifacio Hermoso Peinador, de Luis y de Candelas.
Cesáreo Junquera Montoya, de desconocidos.

José Llamas Alonso, de Dario y de María.
Mariano Maestró Salvador, de Pablo y Teodora.

Isaac Martín Cembrero, de Germán y de Julia.
Jesús Melendro Almela, de Francisco y Elvira.

José Munguía García, de José y Eugenia.
Fructuoso Nieto Paredes, de Fructuoso y Presentación.

Jacinto Palacios de la Rosa, de Idefonso y de María.
Bernardino Pascual Escacho, de desconocidos.

Onésimo Pérez García, de Saturnino y Eusebia.
Modesto Pinedo Fralé, de Eusebio y Benita.

José Revuelta García, de José y María.
José Rivero Gutiérrez, de José y Felipa.

Julián Robla González, de Hilario y Justa.
Julián Rodríguez González, de Fidel y Marcelina.

Félix Rodríguez Martín, de José y Ana.
Emeterio Roldán Sarmiento, de desconocidos.

Nemesio Rubio Rodríguez, de desconocidos.
Julio Sacristán Sánchez, de Julio y Esperanza.

Mariano Sánchez Caballero, de Calixto y Eufrosina.
Marcelino Sánchez Escribano, de desconocidos.

Paulino Santos Alonso, de Luis y Josefa.
Luis Sanz Gallegos, de Aurelio e Isidora.

Manuel Tapia Merino, de Lucio y Pilar.
Braulio Vázquez Lorenzo, de Braulio y Teodora.

Victoriano Villegas Marcos, de Albino e Hilario.
José Zamora González, de Gregorio y Esperanza.

Vicente Zarzosa Salamanca, de Gregorio y Encarnación.
Reemplazo de 1935:
Felipe Calvo Val.

Anastasio Montes Serrano.
Pedro Pérez Córdón.
Victorino Rodríguez Pérez.

Centros y Sociedades

COLEGIO OFICIAL DE AGENTES COMERCIALES

En la Asamblea celebrada en el Colegio de Valladolid los días 29, 30 y 31 del pasado mes de marzo, figuraba en el orden del día un HOMENAJE AL GENERALÍSIMO FRANCO, siendo aprobado por estruendosas aclamaciones, con vivas a nuestro indiscutible Caudillo, al Ejército y Milicias. Este homenaje consistirá en una soberbia placa esmaltada, cuyas dimensiones serán de 85 centímetros, habiéndose fijado para cada colegiado la cuota mínima de pesetas 1,50.

lo que esta Junta de Gobierno se complace poner en conocimiento de todos los colegiados a fin de que puedan contribuir a tan patriótico fin el que así lo estime conveniente, indicando que la aportación la harán al mismo tiempo que satisfacen el recibo de la cuota mensual.

Por la Junta de Gobierno,
El secretario

En los diversos frentes de Madrid

Fracasan nuevos intentos de los rojos dirigidos a recobrar la carretera de Puente Arganda a Chinchón y Colmenar Viejo

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

(Del corresponsal de la Agencia "Logos" en el Frente de Madrid)
AVILA.—Hasta las trincheras enemigas ha llegado el clamor de las victorias que nuestras fuerzas están obteniendo en el frente de Vizcaya arrollando, en brioso empuje, a los separatistas.

El futbolista Larrinaga, muerto en Vizcaya

VITORIA.—Entre los muertos de procedencia enemiga ayer recogidos en el frente de Vizcaya por nuestras tropas, figura, perfectamente identificado, el conocido jugador de fútbol Larrinaga, interior izquierda del Racing de Sanjurjo, que figuraba en una de las unidades rojas.

Con el cadáver, fué hallada una cartera conteniendo 200 pesetas en billetes del Banco de España de las emisiones lanzadas últimamente.

Sucesos

HERIDO EN ACCIDENTE

Esta mañana ha ingresado en la Sala de Socorro el niño de 12 años Román Durillo, el cual, al chocar con la aleta de un automóvil, sufrió una herida contusa en la región mentoniana y otras lesiones leves en diferentes partes del cuerpo.

Después de curado en el benéfico establecimiento, pasó a su domicilio.

Luis González M. de Medina

ABOGADO

Corredor de Comercio Colegiado
Ha trasladado su despacho y oficinas a la calle Valentín Calderón, núm. 5, segundo, izquierda. (frente al Hotel Pasa).

Del Gobierno Civil

DONATIVO

El gobernador, don Alfredo Arellano Muñoz, ha hecho un donativo de 250 pesetas a los Comedores de Asistencia Social.

VISITAS

El alcalde de Torquemada, presidiendo una comisión de vecinos de aquella villa, celebró una conferencia con la primera autoridad civil de la provincia.

También visitó al gobernador una comisión de industriales de cafés y bares.

PARA LA SUSCRIPCION NACIONAL

Los "flechas" y varios niños de Fuentes de Valdepero, por lo recaudado en Pascua, cinco pesetas.

Por el producto de una velada teatral celebrada en Valle de Cerrato, 175,15.

De San Cebrían de Campos, 7 pesetas.

ROPAS PARA MADRID

Ayuntamiento de Moratins: Una manta, dos sábanas, cuatro almohadones, dos almohadas y una toalla.

Ayuntamiento de San Cebrían de Campos: 48 sábanas, seis colchas, 16 mantas, cinco camisas, 16 almohadas, 20 almohadones, 16 kilos de lana, siete toallas, cuatro colchones, tres vendas, siete calzoncillos, un celemin de garbanzos y 37,50 pesetas en metálico.

Ayuntamiento de Amayuelas de Arriba: Tres mantas, 15 sábanas, tres almohadas, un par de calzoncillos, dos guerreras.

Recordatorios dobles sencillos estampas

Imprenta de la Federación

GOBIERNO MILITAR

UN DONATIVO

Por don Lucio González de Medina se ha hecho entrega al excelentísimo señor general gobernador militar de 250 pesetas, producto del alquiler de la Plaza de Toros para la celebración de la novillada del domingo último.

LEA USTED

EL DIA DE PALENCIA

Todo este trayecto, desde nuestras avanzadas hasta la última fábrica, quedó materialmente cubierto de cadáveres que, en su mayor parte, fueron piadosamente sepultados por nuestros camilleros.

El enemigo, a pesar del caso, volvió a atacar de nuevo repitiendo otras dos o tres veces sus ataques sobre el Pingarrón, en su deseo de recobrar la carretera de Puente Arganda a Chinchón y Colmenar Viejo, para que para los marxistas quedara en la asfixia de comunicaciones que sufre Madrid. Sabido es que, antes, los rojos utilizaban la carretera de Valdepeñas, desde su salida de la capital de España hasta Puente Arganda, donde tomaban el ramal de Chinchón o el de Colmenar Viejo, desde ambos puntos parte de la carretera hasta Aranjuez desde donde los marxistas utilizaban el ferrocarril de Levantera. Al conquistar nuestras fuerzas el Porcal, el Pingarrón y el famoso Olivar, quedó cortada la carretera de Puente Arganda a Chinchón y Colmenar, y con ello hecho más duro el lazo cerrado que presiona a Madrid.

En el sector de Las Navas-Bledo de Chavella, nuestra artillería dió muestras de una actividad formidable. Desde la nueve de la mañana al atardecer, los cañones nacionales vomitaron, sin cesar, metralla contra las posiciones marxistas. Hubo momentos en que el cañoneo se intensificó de tal forma, que las distintas baterías producían sonidos prolongados e ininterumpidos. Más de trescientos cañonzos fueron lanzados en corto espacio de tiempo contra las filas marxistas. La artillería roja permaneció muda y no replicó ni con un solo disparo a nuestro fuego. Parece que ello se debió, principalmente, a que, en aquellos momentos se hallaba el enemigo cambiando el emplazamiento de sus baterías, ya que estaban perfectamente localizadas por nuestros tiradores, que concenaban exactamente, por informaciones de evadidos del campo rojo, el lugar de cada pieza.

Por cierto que, en el éxito artillero que se han apuntado hoy nuestras baterías, ha tomado parte activa un capitán que ha ce pocos días luchaba en las filas marxistas, y su amor a España y a la causa nacional le obligó a abandonar a los rojos cuando la ocasión le fué propicia, para poder servir, con entusiasmo, valor y disciplina, a la causa de la verdad y de la civilización, que hoy habla por boca de nuestros cañones, en la Sierra.—LOGOS.

Para impresos bien hechos

Imprenta de EL DIA

MAYOR, 15 APARTADO 34

El ministro vasco don

Telesforo

Atesoraba plata y cuadros artísticos

SAN SEBASTIAN.—El juez instructor militar de esta plaza, descubrió en Nagore, en la casa propiedad del ministro republicano de Vizcaya, Telesforo Monzón, una gran cantidad de plata y cubiertos del mismo metal. También fueron encontrados doce cuadros que habían estado expuestos en Sevilla con motivo de la Exposición Ibero-Americana.

Todos estos objetos estaban cuidadosamente ocultos entre dos paredes.

El Juzgado instructor continúa en sus trabajos en vista del éxito de esta primera investigación.

El viaje de Benes a Belgrado no ha obtenido la adhesión de Yugoslavia a los planes franceses y checos

Se ha afirmado, en cambio, el acuerdo existente entre las naciones de la Pequeña Entente

BELGRADO.—En el curso de las entrevistas que han tenido lugar entre el príncipe Paulo de Yugoslavia y el presidente de Checoslovaquia, Benes, a las que asistió el presidente del Consejo yugoslavo y ministro de Negocios extranjeros, Stojadinovitch, M. Benes se ha esforzado sobre todo en saber a dónde se dirige y qué objetivos pretende la política yugoslava. (Se trata, en la conclusión del acto italo-yugoslavo y en la repulsa de la seguridad colectiva, de una obra de circunstancias susceptible bien de ser enmendada en su aplicación, bien de ser, con el tiempo, integrada en la tradición de la Pequeña Entente, que implicaría tres postulados invariables: fidelidad a la Sociedad de Naciones, paz sobre la base del "statu quo" y colaboración indefectible con Francia.)

Particularmente bien informado sobre la política de Rumania, con la cual Checoslovaquia se ha esforzado por estrechar hasta el máximo sus lazos de amistad, el presidente Benes ha tenido la oportunidad de suministrar al príncipe y a M. Stojadinovitch, ciertas precisiones que habrán de ser de utilidad para la continuación de los trabajos de la Pequeña Entente y de la paz mutua ayuda, los cuales probablemente postergó Benes, en vista de los resultados de la conferencia de ministros de Relaciones exteriores de las tres naciones.

BELGRADO.—En los centros políticos se declara, con referencia a la visita del jefe del Estado checoslovaco, Benes, que no se ha planteado el tema de los planes checoslovacos sobre una nueva declaración de un acuerdo de colaboración con Austria y Hungría. Pero solo el porvenir juzgará del valor de estas seguridades.

BELGRADO.—En los centros políticos se declara, con referencia a la visita del jefe del Estado checoslovaco, Benes, que no se ha planteado el tema de los planes checoslovacos sobre una nueva declaración de un acuerdo de colaboración con Austria y Hungría. Pero solo el porvenir juzgará del valor de estas seguridades.

Centros benéficos

Sala de Socorro.—

Asistidos en el día de hoy en este benéfico establecimiento: Félix Román Villamediana de 11 años, fractura completa del cubito y radio por su tercer miembro.

Santiago Hernández, de trece quemaduras de segundo grado en ambas regiones glúteas.

César Rodríguez, de nueva fractura de la clavícula izquierda en su tercer miembro.